
●
哈莱莱，是申花球迷给外

援马莱莱起的绰号。上海话，
哈与瞎是近音。哈莱莱有瞎来
来的意思。哈又有“哈哈哈”的
意味，表示开心。

称马莱莱为哈莱莱，原因是
几乎每场比赛，马莱莱都会错失
单刀一两次。球迷起初是怨怒，
次数多了，怨怒转化成了快乐。
两极相通。

转化得益于理解与宽容。因
为，马莱莱身价很低。一分价钱
一分货嘛！过高要求马莱莱，不
切实际，也不近人情。

●
无独有偶。海港球迷称主帅

哈维尔“哈来来”。原因是，连着几
场，海港首发只上了一个外援奥斯
卡。现在的外援，身价不高，水平
有限，但与本土主将至少是在一条
水平线上的。费钱费劲引进，为何
不用？何况，大热的天，赛程又密
集，怎么地也该轮换一下吧！哈维
尔就是不用。看不懂。

巴尔加斯曾公开与哈维尔翻
脸。想起这一幕，估计哈维尔与

外援相处得不融洽不愉快。
上周六，海港主场战平排名倒

数第一还被罚下一人的大连人，球
迷就更会把哈维尔叫作“哈来来”
了。

●
尽管有个总错失单刀的哈莱

莱，申花半程亚军。尽管有个不
用外援的哈来来，海港半程冠
军。这说明现在中超的水平较
低，同时各路对手又像是在进行
着“谁更掉链子”的比赛。三镇、
泰山、国安等等。

然而，此一时彼一时，下半程
不是上半程。三镇、泰山、国安都
换了主帅，这表明了进取的态度，
换帅后也确实带来了新气象。所
以，下半程还是哈莱莱、哈来来，
未必就能亚军、冠军。

换个角度看，这个哈那个哈
的，能让大家开心，也蛮好。
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哈莱莱
与哈来来

“坍招势”之战

●上海海港被大连人队在
主场 1 比 1 逼平。大家都不曾
想到吧。海港是联赛的半程领
头羊，在已经打过的14轮比赛
中以 10 胜 3 平 1 负积 33 分，坐
镇积分榜首席。大连人在14轮
比赛中仅得1胜，平6场负7场，
积分只有区区9分，为榜尾的副
班长。这两队交手可谓首尾之
战，沪上舆论在开赛之前早就
把这 3 分挂到了海港的名下。
最为笃定的预测还巴望可以看
到一场主队以大比分取胜的快
乐足球。海港会不会放水给大
连人？大连人的主帅谢晖是从
海港队出去闯码头的。不过谢
晖在一次交友不慎的聚会上酒
后失言，早己与老东家恩断义
绝了。海港发布的赛前海报仅

四个字：心无旁骛，也可以佐证球
队迎战大连人是绝不会手下留情
的。海港本赛季剑指冠军，怎么
会错失这个拉大比分差距的机
会。

●海港上半时攻势明显占
优。从主帅哈维尔的布阵到上场
球员的表现来看，是显然轻敌的，
是有点鲜格格的。大连人在上半
场补时阎相闯单刀赴会先下一城
后，海港才凭借李圣龙禁区内头
球得分追平比分。下半场开始大
连人压上来打了，弄得主队真是
急吼吼哉。哈维尔下半场连换五
将企图挽回点面子，结果是没有
乱了对手而是乱了自家。有足足
30分钟海港是11人对客队10人，
也没有攻门得手。作孽。

上海闲话里讲“招势”，“招

势”即面子。丢失了面子，即称作
“坍招势”。海港战平大连人，是
确确实实的“坍招势”之战。坍台
勿是一点点。主帅哈维尔用兵无
方，坍台了。上场的十多个球员
也坍台了，踢得投五投六，一点章
法也没有。只有助攻的吕文君与
破门的李圣龙可以坦然离场。而
这两员战将很长一段时间是不被
主帅看好的，孵在硬板凳上的辰
光来要比上场的多不少的。要为
这两个上海人打点抱不平的。亏
得他俩。

●称海港为半程冠军不确
切。他们至多是半程的一时领跑
者，领先了申花也只有一场胜局
而己。看下半赛程吧，不要再“坍
招势”。领先不甚重要，重要的是
有点面子噢。

中超联赛
半程落幕

中超联赛，半程已经落幕。
16 支球队，15 轮比赛。终

于全面恢复了真正意义上的主
客场的第一个赛季。半程，总
体感觉比赛比较激烈。有些球

队表现出人意料，比如上个赛季
的冠军武汉三镇队，踢到今年的
半程，仍然还没有回到积分榜的
前列。按理说，武汉三镇队并没
有失去太多的球员，但是滑坡如
此之快，也算是本赛季的一大话
题之一，甚至去年带队夺冠的主
教练，都已经下课了。

山东泰山队同样上个赛季也
是冠军的强力争夺者。但是今年
联赛一开始泰山的表现不好，后
来慢慢开始重新找回了强队的感
觉。

今年第一阶段还有两支球队
的表现非常抢眼。第一是之前差
点离开中超的天津津门虎队，到
现在仍然是全中超唯一还没有输
球的队伍。

成都蓉城第一阶段的表现也
比较抢眼，但是近期连续遭遇了

输球，不知道是不是核心外援的
受伤给球队带来的这种影响。

上海申花迎来今年第八场1
比 0，这场 3 分来得惊险，最后时
刻差点被绝平。

至此联赛半程结束。自2010
年之后，上海申花时隔 13 年，再
次坐上中超联赛半程亚军！

半程31分的积分，已经超过
了申花 2019 赛季整个赛季 30 场
比赛的积分（30分）。

而联赛领头羊的位置，仍然
属于赛季开始前就被看好的热门
球队上海海港队。

下半赛季，无论是亚冠的比
赛或者是亚运会的比赛，对于联
赛来说都是一种可能会影响胜负
天平的X因素。不妨继续拭目以
待，看看下半赛季的中超又会写
出怎样的故事。

传统
不是端架子

混乱的赛程安排、时常乱入
的雨水、独一无二的宵禁政策，在
温网所谓的传统面前，这些场外
因素似乎不值一提。但正是这些
不值一提的小事，给温网带来了
更大的问题。

重要的球员进大球场，其他
球员被“发配边疆”，这已经成为
网球赛事中一条不成文的规则。
然而，伦敦的雨水并不这么想。
由于断断续续的雨水，今年温网
部分在外场比赛的球员经历了比
赛反复暂停、取消、延期等情况，
但德约科维奇、斯瓦泰克等得以
进入中央球场和一号球场比赛的
巨星，并没有遇到这类问题。因
为大球场有顶棚，且组委会通常
优先安排高排名球员的比赛，导
致其他人只能苦苦等待。比如，
当德约科维奇打入男单第三轮
时，张之臻还在等待自己的男单
首轮比赛开赛。

第一轮和第三轮比赛混着打，
算是今年温网一道“独特的风景
线”。但在这之后暴露出的问题，
是组委会对赛程本身的把握不
够。7月的英国，没有雨水反倒不
正常。在下雨是常态的情况下，温
网只有中央球场和一号球场有顶
棚。顶棚少、比赛多、雨水多、巨星
和本土球员优先、大满贯男子赛事
五盘三胜制的赛制，这些因素叠加
在一起，让温网第一周的赛程显得
非常混乱。最后一刻才确定比赛
是否取消、一个球场安排五六场比
赛，这种操作不仅把赛程拉得过
长、让球员难以准备，还显得组委
会不够专业。虽然雨水和每场比
赛的时长都是无法预计的因素，但
正因如此，组委会更应该在安排赛
程时留白，而不是让比赛不断积
压，导致赛程过满。比如，让球员
换场地比赛，总比不断推迟他们的
比赛要好。

除了赛程安排之外，温网独
有的宵禁政策并非只有利而无
弊。由于赛场位于伦敦郊外温布
尔登镇的居民区，且相对伦敦市
区，当地公共交通并不发达，因此
温网的宵禁时间为晚上 11 点。
虽然宵禁能够保证草坪维护等客
观因素，但对于穆雷这类老将而
言，这条规定带来的比赛暂停，反
倒让一开始领先的他最终被逆转
出局。

如果说温网第一周的赛程已
经够乱，那么第二周或许会更
乱。届时，伦敦的天气状况仍不
容乐观，每天都可能下雨。组委
会是继续积压赛程，还是就此做
出改变？

因为传统，温网端起了架子。
但在雨水面前，这个架子显得一无
是处，甚至还有些讽刺传统的意
味。或许，以传统为名的端架子，
最终伤害的只会是温网自己。

祝贺上海双雄

联赛半程已过，没有想到的
是申城两支球队居然位居前二。

要说印象分，海港排名第一
没什么意外。海港的实力，前三
应该没有任何问题，尤其是少了
过去的“顶牛队”恒大，海港坐上
第一把交椅，没有谁会说什么。

出乎意外的是申花。申花尽
管一直是中超劲旅，但这支劲旅
过去这些年一直走 Z 字路，上下
起伏不定，行踪难定。这一次居
然坐上了第二交椅，着实让人又
惊又喜。

仔细看一下成绩表，申花取
得这个名次，也有其让人服气的
硬实力：比如，15 场进球不多才
17个，仅排第11位，很拿不出手，
但再看申花的失球数，才九个，竟
是中超16队中失球最少的。

这个数据对比说明了什么？
说明要想取得好成绩，尤其是对
没有绝对实力的球队来说，防守
的意义更大。

当然，并不是说只要防守好
就能取得好成绩，这里还是有个
前提的，那就是“绝对实力”。过
去恒大，现在海港，他们的绝对实
力在中超都是明显的，进攻和防
守平衡，尤其是进攻的实力强大，
即使丢了一球，也有绝对实力扳
回两球。

所以，足球场上，实力还是决
定性的，但并不是绝对的。金贵
此次带申花队的成功（我指的是
半程成功），至少说明了这一点。
希望他们下半程也能继续成功，
但要付出比上半程更多，因为对
手已经摸清了申花的路数，申花
将面对的挑战也更多。

看了半程成绩表，有一个现
象很突出，那就是前八和后八泾
渭分明。

前八队之间的差距，最多相
差 4 分，一般都是 1 到 3 分之间。
但是第八名和第九名的差距，就
拉大到5分，好像两个阵线，分割
特别鲜明。

为什么会这样？仔细看一下
后八名的队就能知道，这个“下半
区”组成队，大多都是新近由中甲
提升到中超的，其中一些还是因
为中超球队各种原因缺席而升级
的。这些队的实力和准备有没有
到中超的级别呢？不能说没有，
但肯定是不够的。

这说明今年的中超还处在阵
痛期，中超还有很长路要走，才能
止住下滑，继而开始爬坡。

最后再提一下谢晖的大连人
队。上半程大连人队位列最后，
谢晖遇到了考验。个中原因他们
自己去总结，但是我相信今年大
连人队不会降级，不仅是因为他
们与降级区只差1分 ，还在于大
连人队在对比赛的“饥饿感”上，
这不是每支队都具有的。祝谢晖
和他的大连人队下半程好运。


